



Fraktion *Jemgum 21*
im Gemeinderat Jemgum

Jemgum, 24.08.2017

**Antrag für die Sitzung
des Umweltausschusses am 4. September 2017**

TOP: Stromtrasse durch die Gemeinde Jemgum

Beschlussvorschlag:

Der Umweltausschuss beauftragt die Verwaltung, einen Vertreter der Firma Amprion zu einer öffentlichen Sitzung des Ausschusses im IV. Quartal 2017 einzuladen, um den Stand der Planungen für die Stromtrasse A-Nord vorzutragen und für Rückfragen zur Verfügung zu stehen.

Im Anschluss daran wird der Umweltausschuss dem Rat einen Vorschlag für eine Stellungnahme zu den Planungen vorlegen.

Begründung:

Für den seit längerem vom Bund beschlossenen Bau einer Megastromtrasse von der Küste nach Nordrhein-Westfalen liegen seit kurzem die Vorschläge für die mögliche Trassenführung vor. Zwei von drei Trassenvorschlägen zwischen Emden und dem Gebiet südlich der Gemeinde Jemgum führen über das Gemeindegebiet (eine dritte Variante durch das Moormerland).

Die Firma Amprion, die den Auftrag für den Bau erhalten hat, wird voraussichtlich im März 2018 der Bundesnetzagentur einen endgültigen Vorschlag (unter Nennung der priorisierten Trasse) vorlegen. Nach dem jetzigen Zeitplan wird dann sehr kurzfristig eine Anhörung der Träger öffentlicher Belange durchgeführt werden, d.h. auch der Gemeinde Jemgum. Eine frühzeitige Vorbereitung dieser Stellungnahme zu der komplexen Problematik erscheint dringend geboten zu sein. Außerdem besteht im Vorfeld der Antragsstellung durch Amprion ggf. noch die Möglichkeit, durch die Vermittlung entsprechender Argumente Einfluss auf den endgültigen Trassenvorschlag zu nehmen.

Aus diesem Grunde erscheint ein Gespräch mit der Firma noch in diesem Jahr sehr sinnvoll zu sein: a) zur weiteren Informationsgewinnung und b) zur Übermittlung wichtiger Argumente aus Sicht der Gemeinde, die für oder gegen die jetzt vorgelegten Vorschläge sprechen.

Am Rande einer Informationsveranstaltung der Firma Amprion am 15. August 2017 in Leer hat der Antragsteller mit dem Leiter der Kommunikationsabteilung des Unternehmens sprechen können. Dieser sagte zu, bei Einladung durch die Gemeinde für Gespräche zur Verfügung zu stehen.

Walter Eberlei
Fraktionssprecher Jemgum 21